## FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

178. Tagung der Vollversammlung der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien am 9 November 2022

## **Antrag 14**

## Ökologische zukunftsgerechte Bauwerke der AK

Die Arbeiterkammer Wien setzt bei Neubauten in ihrem Bereich höchste ökologische Standards um. Die Bauten werden energieautark (Solaranlagen, Windkraft, etc.) im Plus-Energiehaus-Standard gebaut. Auch der zukünftige Platzbedarf für Wärme- und Stromspeicher, Umwelttechnik, Lagerräume) wird durch entsprechende zusätzliche Kellergeschoße schon beim Bau geschaffen.

Die AK sollte bei ihren Neubauten künftige Herausforderungen einplanen. Die Steigerung der Energiepreise seit dem Ukraine Krieg haben gezeigt, dass die Eigenversorgung mit umweltfreundlicher Energie nicht nur umweltschonend ist, sondern auch das Budget schont.

Die Investitionen für Solarenergie, Windkraft, Wärmepumpen etc. rentieren sich in jedem Fall. Neben der Geldersparnis ist hier vor allem auch die Versorgungssicherheit von großer Bedeutung, da Lieferengpässe, Börsenspekulationen und enorme Preissteigerungen die Versorgungssicherheit dann nicht mehr gefährden.

Mit eigener Energieversorgung und entsprechenden Speichern können Krisen gut abgefedert werden. Auch der Platzbedarf für zusätzliche künftige Erweiterungen (Wärmespeicher, Energiespeicher, Umwelttechnik) sollte bereits beim Bau durch zusätzliche Kellergeschoße mitgedacht werden, da der nachträgliche Einbau von ungleich teurer oder gar nicht möglich ist. Es müssten dann zusätzliche Böden versiegelt werden, was in der Stadt meist nicht möglich ist und auch umweltschädlich wäre.